

Folgen. Der eine war Elicet, der seinen Wunsch nicht gehörig ausge-
spricht hat, indem er mit sagte, jener Mädchen wird zweites Fräu, welches ihm
und seinen Kindern Wasser geben wird; N. 7, 2 1/2 N. 1/2 (12. und wenn sie Körperliche
Fehler gehabt hätte, hätte er sie nicht dann mit Braut gewählt? N. 7, 1/2 (12.
20, 1/2 N. 1/2 Da hat ihn Gott nicht auf Probe gestellt, und führte ihn nach Wunsch
die Reibke in den Weg, da doch Elicet die reinste Absicht hatte und mit
ein frommes eilfertiges Weib für Braut wählte. Hiervon berichten sich die
Worte 20, 7, 1/2 N. 1/2 von dem Ewigem ist die Sache ausgegangen, dem 20, 1/2 N. 7
20, 1/2 N. 1/2 (1/2) wer mit reinster Absicht etwas unternimmt, dem hilft auch Gott
sich die Erfüllung eines Wunsches hat ausgesprochen war der König Saul, der gegen den König
Solomon dem richtigen Mann gerichtet hat und sagte 2/12, 1/2 (1/2), 1/2, 1/2 N. 1/2, 1/2, 1/2
1/2, 1/2 N. 1/2 (1/2) der Mann, der ihr töthlich kann, der wird vom König seinen
Belohnung und erhält seine Tochter mit Frau. 2/2, 1/2 N. 1/2, 1/2, 1/2 N. 1/2
er seinen Kindern die Tochter mit Frau gegeben, wenn er kein Weib und Sohn
dieser ^{oder ein Slave} ~~gewesen~~ wäre? 2/2, 1/2 N. 1/2 (1/2) Gewiss hätte er es gethan, dem Gott
hatte ihn erschaut, und die reine Absicht seines Herzens, dass er seine
Tochter selbst einem niedrigen Sklaven gegeben hätte, der nur ein frommes
müthiger Kämpfer der Soldaten gewesen wäre, da führte ihn Gott den aus-
gewählten David in den Weg. Von diesem Falle kann es auch heißen N. 7, 30
20, 1/2 von dem Ewigem ist die Sache ausgegangen, welches Wort wahrlich heilige-
tage nur in den äusserst seltenen Fällen anwendbar ist. Nicht von Gott, sondern
von Menschen geht die Sache aus, nicht Gott führt uns das Unglück zu uns
selber sind die Verantwortlichen der Unglückseligkeit in der Ehe; gebet nicht
dem Ewigem die Schuld, wenn in eueren und eurer Kinder Häusern Unglück
Capet, habet ihr doch eueres Aecht gelassen, wofür ihr hättet sorgen sollen
und ihr habet ja ~~mit~~ in menschlicher Verantwortung nur das angeordnet, was eben
mit in Gottes Händen liegt. Ihr wisset es nicht, aber ich kann euch sagen, dass
die ganze Geschichte der Lidenkinds nicht so viele Unglückliche Eltern kennt
wie in unseren Tagen geschlossen werden. Der töthliche Stolz der Lidenkinds,
im Verlauf seiner gräßlichen Geschichte war immer nur das glückliche
Familienleben und keine möchte ich sagen leben mit in einem Keitaller
der Unglücklichen Ehen. Die vielen Unterhaltungen, die Kochereien, die
man außer dem Hause nicht, das ständige Streben nach sogenannten
Gesellschaft ist das Antipielteste Zeichen dafür, dass man sich zu Hause
nicht wohlfühlt. Man räumt sich auch, es offen herauszusagen, aber man
den Augen wie vieler Männer und Weiber kann man den Handen ge-
danken herzlich lesen: überall ist besser, als zu Hause! In frühem
Leben suchten und fanden sie Eltern ihre einzige Freude und Kochereien
in den Kindern, die Eltern haben wohl gelitten, saumt mit die Kinder das
ihre haben können, heute wünscht man sich gar keine Kinder, denn sonst
kann man den Gesellschaften nicht nachkommen und es bleibt einem dann
nichts, womit man sprechen kann. Ja Mann und Weib fühlen diese Kochereien
heit in der Familie, wo nur Unzufriedenheit und Unglück herrscht, und
im besten Falle suchen sie Trost in den Gedanken: Ja, von Gott ist die
Sache ausgegangen! Mein, meine lieben Freunde, nicht von Gott, von Euch
ist die Sache ausgegangen! Als eure Tochter einen Mann nicht hat, habet

MAGYAR
TUDOMÁNYOS AKADÉMIA
KÖNYVTÁRA

Kezvesztés den 26 Nov 1910

1000 m "D"

Va 13/021

Handwritten text at the top of the page, possibly a title or header, including the number '431'.

Der Vater, der seinen Wunsch unrichtig angewandt hat, was daffelth,
da er in den Krieg zog und später... wenn ich nicht...
kehrte, so will ich den... was mir entgegenkommt, aufopfern, ...
und das Opfer seines Sieges war seine Tochter, er hat...
Kreunde und... gebären... aber die Tochter hatte er verloren,
denn er hat nicht den rechten Wunsch im Herzen gehabt und auf die Lippen
gebracht, er hatte nur die eigene Eitelkeit, die Erfüllung eines selbstsüchtigen
Verlangens im Sinne gehabt. Und ach wie viele Eltern gibt, heute die nur
ihre eigenen Selbstsücht und Eitelkeit wollen die Kinder zum Opfer bringen!
Da kann wahrlich nicht gesagt werden...! Wie die Tadeln...
beweisen viele in stiller Abgeschiedenheit ihre schmerzliche Lage, die ein Opfer
der Eltern geworden war!